

**Libéralisation du commerce et gestion durable
des secteurs halieutiques en Afrique de l'Ouest :
Etude de cas de la Mauritanie**

Le développement de la pêche en Mauritanie est récent, bien que la fréquentation de ses eaux remonte à longtemps, le gouvernement mauritanien a cherché à développer un secteur national en valorisant ses ressources halieutiques, en contrôlant les exportations et en favorisant la création d'un armement national.

La pêche était avec le fer la seule ressource destinée à l'exportation. L'endettement croissant de l'Etat et les politiques d'ajustement structurel l'ont amené à libéraliser l'économie et à l'ouvrir au marché international, en se limitant à ses fonctions régaliennes.

L'histoire du secteur de la pêche en Mauritanie démontre les difficultés rencontrées par un Etat et des acteurs privés nationaux dans le développement d'un secteur stimulé par la demande externe et où les acteurs nationaux sont fortement concurrencés par des acteurs aux moyens plus importants. L'enjeu général est le contrôle des ressources halieutiques et leur valorisation.

L'enjeu principal a été le contrôle des espèces à haute valeur commerciale et plus particulièrement des céphalopodes, le poulpe constituant 86% de la valeur des exportations de produits halieutiques en 2004.

La contrainte principale d'exploitation des produits halieutiques est sa faible rentabilité et l'importance de l'investissement.

Malgré cette faible rentabilité et la demande croissante de produits halieutiques, la pêche s'est développée en recherchant une intensification des captures afin d'améliorer la productivité par un développement des technologies, la libéralisation de l'exploitation et des échanges.

ISBN 92 9130 069 3

enda



Enda Diapol
REPAO



**Libéralisation du commerce
et gestion durable
des secteurs halieutiques
en Afrique de l'Ouest**

Etude de cas de la Mauritanie

Libéralisation du commerce et gestion durable des secteurs halieutiques
en Afrique de l'Ouest : Etude de cas de la Mauritanie

dakar

